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Обязанность партийных организа
ций, хозяйственных руководителей— 
всячески развивать активность и ини
циативу трудящихся, поддерживать все 
новое, положительное, что рождается 
патриотическим стремлением трудящих
ся города, ответить практическими де- 
лами на решения XX съезда КПСС.

За достойную встречу 
Октября

Под знаком неуклонного роста 
политической и трудовой актив
ности широких народных масс 
развертывается в нашей стране 
борьба за претворение в жизнь 
исторических решений XX съезда 
Коммунистической партии.

Огромный трудовой и полити
ческий подъем вызвали решения 
XX съезда КПСС и у трудящихся 
нашего города. Рабочие, инжене
ры, техники, служащие города 
решили завершить первый год 
шестой пятилетки к 25 декабря 
текущего года. Вопросы дальней
шего повышения производитель
ности труда всесторонне обсужда
лись на партийных, профсоюзных, 
комсомольских собраниях. Несмот
ря на небольшой срок, прошед
ший со времени XX съезда КПСС, 
уже достигнуты некоторые успе
хи: полугодовой план по валовой 
продукции ангарская промышлен
ность выполнила на 104,5 про
цента, строительными коллекти
вами на 100,5 процента и мон
тажными организациями на 106,5 
процента.

Но, как показали прошедшие на 
заводах, в строительных и мон
тажных организациях партийные 
собрания, мы сделали лишь пер
вые шаги в практическом осу
ществлении директив XX съезда.

На строительстве города и про
мышленных объектов работает во
семь строительных подразделения 
и 21 монтажная организация. Все 
они боевые и способны выпол- 
и*ть важное государственное за
дание. Однако фактические ре
зультаты их работы за восемь 
месяцев 1956 года говорят о том, 
что почти половина предприятий 
и организаций не справилась с 
выполнением плана. Практиче
ская работа по налаживанию де
ла, повышению и использованию 
резервов в целях увеличения 
производства продукции, порой 
подменяется пустыми разговора
ми. Только этим можно объяснить 
резвое снижение производительно
сти труда в течение июля, авгу
ста, сентября такими коллектива
ми, как 3, 5, 6 районами, «Союз- 
проммонтажем», «Союзпроммеха- 
низацией,» «Сибэлектромонта- 
жем» и другими.

Неудовлетворительно работают 
на протяжении всего года электро
механический завод, завод метал
локонструкций, хлебозавод. Здесь 
плохо используются имеющиеся 
резервы, мало уделяется внимания 
вопросам организации производ
ства и труда рабочих, слабо по
ставлено дело упорядочения нор
мирования труда и зарплаты.

Сейчас в ряде строительных 
подразделений с новой силой раз
вернулось социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
39-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции. Повышенные обязатель
ства взял на себя коллектив Куй
бышевской конторы производ- 
ственнных предприятии. К 7 но
ября производственники решили 
выполнить план 11 месяцев, а 
коллектив завода минеральной ва
ты к этой дате — завершить го
довое задание.

Благородную задачу поставили 
перед собой отделочники. К 7 
ноября они обязались сдать в 
эксплуатацию четыре дома в 73 
квартале, три дома и детсад в 107 
квартале, три дома и шко
лу в поселке цементного завода. 
На строительной площадке идет 
действенное соревнование за сда
чу в эксплуатацию семи тысяч 
квадратных метров жилой площа
ди сверх плана.

Ответственные обязательства 
берут сейчас на себя коллективы 
промышленных предприятий. Они 
в кратчайший срок должны осво
ить переработку нового сырья. Н 
эксплуатационники ставят своей 
первоочередной задачей —  ликви
дировать допущенное отставание!, 
с первых дней обеспечить беспере
бойную и высокопроизводитель
ную работу на всех участках.

Благородный порыв трудя
щихся надо всемерно поддержи
вать и развивать. И сейчас нет 
более важной задачи, чем зада
ча обеспечить мобилизацию 
всех сил и средств для нового 
подъема производства. Шире раз
вертывать социалистическое со
ревнование за досрочное выполне
ние годовых заданий. Надо акти
визировать производственно-тех
нические советы предприятий, 
внимательно рассматривать и 
учитывать мнение передовиков 
производства. Надо всемерно под
нимать роль рабочих собраний, 
производственных совещаний, за
ботливо относиться ко всем цен
ным предложениям, помогающим 
улучшить дело, использовать но
вые резервы.

Обязанность партийных орга
низаций, хозяйственных руково
дителей —  всячески развивать 
активность и инициативу трудя
щихся, поддерживать все новое, 
положительное, что рождается 
патриотическим стремлением тру
дящихся города, ответить практи
ческими делами на решения XX 
съезда КПСС.

Т А Ш К ЕН Т . Сложен и кро
потлив в текстильной промыш
ленности процесс отделки тка
ней. Перенос рисунка на ткани 
производится с матриц. На из
готовление матриц гравер тра
тит более семи месяцев.

Пять лет работал гравер Таш
кентского текстильного комби
ната С. Г, Журавлев над тем, 
чтобы упростить этот трудоем
кий процесс. Он сконструировал 
специальную сетку, густота ко

торой равна 22 — 26 линиям на 
' каждый квадратный сантиметр. 
При помощи такой сетки ри
сунки на матрицы переносятся 
быстро, точно и без особого тру
да. Матрицы теперь изготовля
ются за 30— 35 дней.

Изобретение гравера С. Г. 
Журавлева сейчас широко внед
ряется в производство. Оно 
позволит коллективу комбината 
выпускать ткани 140 новых рас
цветок.

Трудовые будни Ангарска
Они выполнили годовое задание

Высокой производительности 
труда в борьбе за выполнение 
плана добивается кузнец второй 
автотранспортной конторы строи
тельства коммунист Александр 
Иванович Кулаков. Ежедневно он 
выполняет свои нормы на 170—  
180 процентов.

На снимке: А. И. Кулаков за 
работой.

Фото К. Шарова.

С новыми силами
В Куйбышевской конторе 

подсобных предприятжй по
сле четырехмесячного ка
питального ремонта начал сно
ва работать карбидный цех. 
Здесь хорошо работают карбид- 
чики Алексей Завора и Сер
гей Карпушкин. Все рабочие 
цеха яропгди занятия на кур
сах техминимума и успешно 
сдали экзамены.

И. Алексеев.

На производственных участках 
монтажной конторы № 15 с каж
дым днем растут ряды передови
ков социалистического соревнова
ния, досрочно выполнивших зада
ние первого года шестой пятилет
ки.

В числе передовиков производ
ства, работающих в счет 1957 
года,— токарь участка вспомога
тельных работ Борк. За восемь 
месяцев он выполнил более полу
тора годовых норм. Завершили 
выполнение годовых планов сле
сарь Гаан, машинист крана Шиб- 
ков, слесарь-сантехник Гаугров, 
электрик Вебер.

Больших успехов добились про
изводственники 3-го монтажного 
участка, занятые, на строительст
ве предприятий строительной ин
дустрии. Знатный слесарь этого 
участка Гаврюченко за восемь 
месяцев дал более 3600 техноло
гических нормо-часов, выполнив 
1, б годовых норм. В июле, на
пример, Гаврюченко выполнил ме
сячное задание на 306 процентов.

Выполнили нормы слесари тт. 
Литовщиков, Вбдолазов, Косихин, 
Худяко, Галкин.

Высокую выработку дают рабо
чие, занятые на строительств# 
теплотрассы ТЭЦ— Ангарск. Среди 
слесарей этого участка первыми 
закончили выполнение годового 
плана тт. Володин, Андрощенко*, 
Ерискив, Петухов, Петерс, элек
тросварщики Курьян, Курвитс.

Замечательных успехов в труде 
добивается бригада слесарей-сбор- 
щиков металлоконструкций, руко
водимая т. Луковым. Эта бригада, 
состоящая из 20 человек, в том 
числе 14 комсомольцев, с июля 
работает в счет 1957 года. На 
200— 250 процентов выполняет 
нормы бригада т. Астахова. За 
двоих— троих ежедневно работают 
разметчик Левченко, жестянщик 
Щипицын и многие другие.

В коллективе монтажной кон
торы № 15 свыше 240 производ- 
ственников закончили выполне
ние плана 1956 года на 4— 5 ме
сяцев раньше срока.

Обязательства п ретворяю тся  в жизнь
Коллектив Ангарского ремонт- 

но-механического завода с честью 
выполняет взятые на себя социа
листические обязательства— за
вершить годовое задание к 25 де
кабря 1956 года. За хорошие по
казатели в работе заводу объеди
ненный заводской комитет проф
союза присудил первое место и пе
реходящее Красное знамя.

Отлично справился с выполне
нием плана коллектив сталели
тейного цеха. Он первым на за
воде 15 сентября завершил деся
тимесячное задание. В числе пере
довиков соревнования идет также 
коллектив чугунолитейного цеха. 
На 18 сентября он справился с

десятимесячным заданием и сей
час выдает продукцию в счет ок
тября.

Досрочно выполнил план девя
ти месяцев цех капитального ре
монта оборудования. Уже в сен
тябре рабочие, инженеры, техни
ки дали продукции в счет октяб
ря более чем на 50 тысяч руб
лей.

Теперь, когда развертывается 
соревнование в честь Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции, на ремонтно-механиче
ском заводе все больше и больше 
растет число передовиков произ
водства и коллективов выполняю
щих и перевыполняющих задания.

В Ангарском техническом училище
— Почему вы идете учить

ся к нам, а не поступаете в 
ВУЗ? —  спрашивает замести
тель директора по учебно-про
изводственной части В. М. Ло
банов поступающего в Ангар
ское техническое училище 
Б. Рябцева. —  Ведь е вашим 
аттестатом вы бы были приня
ты в институт вне конкурса.

—  Хочу поработать на заво
де,своими руками, и выбрать 
специальность по сердцу, — . 
отвечает юноша. —  А в ВУЗе, 
можно учиться и работая на 
предприятии. Вот закончу учи
лище и поступлю в заочный 
институт.

Подобное можно слышать от 
большинства поступающих в 
училище. А выбрать профес
сию здесь можно. Училище го
товит людей различных про
фессий: электромонтеров про
мышленного оборудования, ма
шинистов компрессоров и на
сосов, слееарей по ремонту 
промышленного оборудования,

газоэлектромонтеров электро
станций и линий электропере
дач.

Надо сказать, что наши 
предприятия очень хорошо 
принимают в свои цехи вы
пускников училища.

Многие наши бывшие уча
щиеся совмещают работу на 
производстве с учебой. Так, 
бывшие учащиеся группы ма
шинистов компрессоров и насо
сов тт.' Курьянович, Дементьев, 
Аносов, получив на выпускных 
экзаменах 5-й разряд но своей 
профессии, работают ныне на 
заводах и учатся в Московском 
заочном политехническом ин
ституте, отделение которого 
имеется в Ангарске.

В настоящее время у нас 
идет набор учащихся на новый 
учебный год. Уже приняты за
явления о приеме от 432-х 
юношей и девушек, в то время 
как по плану должно быть 
принято не более 240. Прием
ной комиссии предстоит боль

шая работа по разбору заявле
ний, ведь в училище должны 
поступить учащиеся с глубо-' 
ними знаниями. При этом при
вилегиями пользуются сироты 
и дети отцов, погибших на 
фронтах- Великой Отечествен
ной войны.

Учиться идут в наше учи
лище с желанием. Едет моло
дежь со всех концов страны. 
Савинский Ю. и Бертель при
ехали из БМАССР, Пантюхина 
Р. —  из Курской области, Ов
чинникова М. —  из Краснода
ра, Близнец Н. —  из Белорус
сии, Трифонов Ю. и Бокови
ков II. —  из сел Иркутской об
ласти. Эти учащиеся в насто
ящее время активно участву
ют в подготовке учебных ка
бинетов и мастерских к новому 
учебному году, который начи
нается 1 ноября. Впереди 10 
месяцев учебы, а там на пред
приятия, к станкам и механиз
мам! Б. Евстифоров,

ст. мастер тех. училища.



На VIII съезде 
компартии Китая

ПЕКИН. (ТАСС). 18 сентября 
четвертый день работы V III съез
да Коммунистической партии Ки
тая. На сегодняшнем заседании 
первым выступил делегат Лин Тэ 
(парторганизация провинции Хэ
бэй), который остановился на воп
росах кооперирования сельского 
хозяйства.
Затем под аплодисменты присут

ствующих на трибуну поднимает
ся руководитель делегации Фран
цузской коммунистической пар
тии Жак 'Дюкло. Он передает го
рячий привет французских ком
мунистов.

Указав на попытки западных 
держав игнорировать Китайскую 
Народную Республику, повернуть 
вспять колесо истории, Дюкло под 
бурные аплодисменты всего зала 
заявил, что все эти попытки об
речены на провал. Свою речь он 
завершает здравицей в честь 
дружбы французского народа с 
народом Китая.

От имени Итальянской комму
нистической партии съезд привет - 
ствует Мауро Скоччимарро, тепло 
встреченный делегатами. Китай
ская революция, сказал он, двину
ла вперед дело мира, влила новые 
силы в борцов за прогресс.

Скоччимарро указал, что VIII 
съезд Коммунистической партпи 
Китая укрепляет веру в торжест
во социализма.

Выступает руководитель деле
гации Коммунистической партии 
Чехословакии Вацлав Копецкий. 
Победа китайской революции, го
ворит он, дала новый импульс 
борьбе народов Азии за свою сво
боду и независимость. Эта побе
да —  триумф марксизма-лениниз
ма. Чехословацкий народ искренне 
радуется достижениям китайско
го народа, видя в них залог побе
ды мира, демократии и прогресса. 
■Чехословацко-китайская дружба 
нерушима.

Затем слово предоставляется 
члену политбюро Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Китая тов. Пын Дэ-хуаю. В 
■своем выступлении он остановит
ся на 'строительстве Народно-ос
вободительной армии Китая, кото
рая, пройдя длинный и трудный 
■путь, выросла в могучую силу и 
одержала победу.

Мы, говорит Пын Дэ-хуай, ни
когда в прошлом не помышляли и 
не помышляем и теперь о какой- 
либо агрессии против других 
стран. Исходя из требований дей
ствительной обстановки, был рас
формирован и направлен в народ- 

- ное хозяйство личный состав 
тридцати одной дивизии и восьми 
отдельных полков, что вместе с 
кадровыми работниками армии, 
направленными в народное хозяй
ство, составляет 5 млн. человек.
В настоящее время численность 
Народно-освободительной армии 
Китая, включая призванных ново
бранцев, по сравнению с ее мак 
симальной численностью . после 
освобождения страны, сократилась 
более, чем на 2,7 млн. человек. 
Военные расходы с 48 процентов 
от общих расходов страны в 1951 
году снизились до 19,98 процен
та в 1956 году.
Китайскому народу, заявил Пын 

Дэ-хуай, требуется длительный 
мир для осуществления социали
стического строительства. Ему 
также необходима современная ре
волюционная армия для того, что
бы ответить на возможное нападе
ние со стороны империалистов и 
защитить социалистическое строи
тельство.

Делегаты тепло встретили руко
водителя делегации Албанской 
партии труда Энвера Ходжа. Оа 
передает привет съезду от народа 
и партии труда Албании. Руковод
ствуясь опытом Коммунистиче
ской партии Советского Союза, го
ворит оратор, китайские комму
нисты превращают Китай в могу
чее социалистическое государство. 
Китай стал великой державой, без 
которой уже нельзя решить ни 
один важный международный воп
рос. Нелепо оспаривать права на
родного Китая на представитель
ство в ООН и на остров Тайвань. 
Энвер Ходжа провозглашает здра
вицу в честь лагеря мира, демо
кратии и социализма.

Слово предоставляется главе 
делегации Монгольской народно
революционной партии Д. Дамба. 
Коммунистическая партия Китая, 
говорит он, уверенно идет к со
циализму, смело преодолевает 
трудности, показывает пример 
беззаветного служения народу.

Рассказав делегатам съезда о 
борьбе монгольского народа за* по
строение социалистического об
щества, Д. Дамба говорит, что за
логом счастья монгольского наро
да служит дружба и сотрудниче
ство с народным Китаем.

Дамба передает президиуму 
съезда красное знамя от Цен
трального Комитета Монгольской 
народно-революционной партии.

От имени болгарских коммуни
стов с приветствием к съезду об
ращается Антон Югов. Мы, гово
рит он, пристально следим за ва
шим продвижением вперед. В ли
це Китайской Народной Республи
ки болгарский народ приветство
вал появление нового оплота ми
ра, демократии и социализма. Ру- 
оводствуясь марксизмом-лениниз- 

; мом, вы за короткое время доби
лись крупных успехов и уверенно 
идете дальше по избранному вами 
пути. Трудности еще будут, но 
партия, воспитавшая славные ре
волюционные кадры, найдет си
лы для преодоления этих трудно
стей. Гарантией тому служат 
дружба и сотрудничество с Совет
ским Союзом и другими странами 
социалистического лагеря.

Я. Кадар, глава делегации Вен
герской партии трудящихся, з 
своем выступлении высоко оценил 
успехи китайских коммунистов в 
деле творческого применения 
марксизма-ленинизма в условиях 
своей страны. Он подчеркнул, что 
строя социализм, Китай тем са
мым укрепляет мир на Дальнем 
Востоке и во всем мире.

Огласив приветствие Централь
ного Комитета Венгерской партии 
трудящихся V III съезду КПК, Ка
дар передает китайским товари
щам красное знамя. Делегаты 
встают и устраивают овацию.

После перерыва первым на за
седании выступил тов. Бо И-бо. 
Жизнь показывает, говорит он, 
что выработанная партией линия 
социалистической индустриали- 
лизации страны является пра
вильной и что только пу
тем решительного ее осуществле
ния возможно в течение примерно 
15 лет в основном закончить со
циалистическую индустриализа
цию Китая и превратить Китай в 
великую социалистическую дер
жаву.

Заседание закончилось выступ
лением Сяо Хуэй-на, возглавляю
щей Уханьское отделение Всеки
тайской демократической федера
ции женщин.

Съезд продолжает сзоео работу.

= Хроника  =  

культурной 
жизни

Бригада в колхозах

Художественно - агитацион
ная бригада Ангарского Двор
ца культуры в составе 9 чело
век во главе с руководителем 
бригады А. Распутиным об
служивает концертами колхо
зы подшефного Кировского рай
она/

Программа концерта попол
няется в каждом колхозе номе
рами, подготовленными на ме
стном материале.

На днях агитбригада закан
чивает свою плодотворную по
ездку.

 □-----

Ансамбль песни 
и пляски строителей

При клубе «Строитель» соз
дан ансамбль песни и пляски 
в составе около 150 человек—  
участников художественной са
модеятельности. Руководителем 
ансамбля утвержден В. А. Кап
лан.

В настоящее время идет под
готовка к показу первой прог
раммы ансамбля. Танцевальной 
группой ансамбля руководит 
А. А. Даниленко.

Драматический коллектив 
клуба «Строитель» готовит к 
постановке пьесу И. Харитоно
ва «Вечер на Иртыше».

Концерт артистов 
Новосибирской 
филармонии

19 сентября с. г. во Дворце 
культуры состоялся коядер? 
артистов Новосибирской фи
лармонии «Однажды вечером». 
Перед зрителями выступили 
артисты Максимова и Арен
ский (конферанс, сценки, ин
термедии), Устинов (пляски, 
русская народная шуточная 
игра «Борьба с медведем») и 
другие.

Крымская область. В  1952 
году агроном Иосиф Иванович 
Цап был избран председателем 
сельхозартели имени Хрущева 
Симферопольского района. Это 
большое многоотраслевое хо
зяйство. Колхозное хозяйство 
успешно развивается. Луч
шим показателем успехов кол
хоза является значительный 
рост доходов. Они возросли с 
900 тысяч рублей в 1951 году 
до 4 миллионов в 1955 году. В  
нынешнем году коллектив вы
растил богатый урожай на 1500 
гектарах зерновых посевов. Со 
многих участков уже собрано 
по 16 — 17 центнеров зерна с 
с гектара.

На снимке: на переднем пла
не заслуженный агроном УСС Р  
И. И. Цап (справа) и заведую
щий током М. С. Котолупенко.

Коммунисты монтажной конторы 
готовятся к новому 

учебному году
Партийная организация коллек

тива монтажной конторы № 15 
в минувшем учебном году не
сколько улучшила работу по идей- 
но-политическому воспитанию 
кадров. Политической учебой за
нимались все коммунисты, а так
же многие из беспартийного акти
ва. В итоге заметно повысилась 
производственная и общественная 
активность работников предприя
тия, что положительно сказалось 
на выполнении государственного 
плана.

К новому учебному году парт
организация начала готовиться 
заранее. Еще в августе партбюро 
наметило ряд практических меро
приятий, направленных на улуч
шение партийного просвещения 
на 1956— 57 учебный год.

Сейчас сеть партийного просве
щения укомплектована полностью. 
В этом году будут работать круж
ки по изучению текущей полити
ки, политической- экономии, а 
также семинар по конкретной 
экономике. Намечена организа
ция двух политшкол для комсо
мольцев и несоюзной молодежи. 
Руководителями кружков и семи
нара утверждены начальник смет
но-договорного отдела Кудзинович, 
начальник отдела подготовки про
изводства Тарасенко, начальник 
планового отдела Рукодельников 
и бухгалтер Райгородская.

Большая группа коммунистов 
парторганизации будет занимать
ся в других формах партийной 
учебы. В частности двое состоят 
слушателями вечернего марксист
ско-ленинского университета, 9

коммунистов уже учатся в вечер
них и заочных средних и специ
альных учебных заведениях и 8 
человек —  Ткаченко, Крышко, 
Трыков, Овчинников, Шарпатов, 
Макейкин, Кузьмин и Савенко—  
будут работать самостоятельно 
над изучением марксистско-ленин
ской теории.

Таким образом, политической 
учебой будут заниматься свыше 
160 активистов конторы, в том 
числе более 50 членов и кандида
тов КПСС.

Комплектуя сеть партийного 
просвещения, партийное бюро 
строго учитывало общеобразова
тельную, политическую подготов
ку и личное желание каждого 
коммуниста при выборе форм по
литического образования.Приняты 
меры к максимальному привлече
нию комсомольцев и несоюзной 
молодежи, не имеющих среднего 
образования, к обучению в юко
ле рабочей молодежи.

Успех марксистско-ленинского 
образования коммунистов опреде
ляется, прежде всего, тем, на
сколько правильно партийная ор
ганизация подбирает и работает 
с пропагандистами. В этом отно
шении также сделано не мало. 
Пропагандисты тт. Райгородская, 
Кудзинович и Рукодельников про
шли специальные курсы пропа
гандистов при обкоме и ГК КПСС. 
Все они достаточно подготовлены 
теоретически и методически для 
успешной работы в кружках и се
минарах.

И. Абакумов,'

Оборудуется электролаборатория
В длинных коридорах технику

ма в эти дни тихо. Не слышно 
оживленных разговоров, не доно
сятся из аудиторий голоса препо
давателей. Только в конце левого 
крыла первого- этажа тишину на
рушает гул моторов, шум рабо
тающих инструментов.

Если прислушаться повнима
тельнее и пойти на шум, то мы 
попадем в кабинет, в котором в 
самом недалеком будущем будет 
электролаборатория техникума.

А сейчас здесь проходят прак
тику 12 учащихся третьего кур
са по специальности «Электрообо
рудование промышленных пред
приятий». Результатом их прак
тики будет полностью оборудован
ная, приспособленная для занятий 
электролаборатория.

Многое уже, сделано.' Практи
канты сделали по своим расче
там большой трансформатор, маг
нитную станцию, монтируют раз
личные аппараты, ремонтируют 
приборы (вольтметры, ампермет
ры).

Учащиеся работают с большим 
интересом, приобретая хорошие 
практические навыки и делая 
одновременно полезное дело для 
всех учащихся. Практиканты Ду
тов, Голубев, Троян, Синьков тру
дятся с особой старательностью и 
добросовестностью. Руководит 
практикой молодой преподаватель 
горячий энтузиаст своего дела 
Борис Павлович Попков.

Электролаборатория будет гото
ва К1 1 октября.

Открылся дом пионеров
После каникулярного летнего 

перерыва открылся Ангарский 
городской дом пионеров. В первые 
дни уже состоялись занятия в ку
кольном, хореографическом, фото-, 
радио-, библиотечном и изокруж
ках. На первых занятиях пионеры 
знакомились с задачами кружков, 
с расписанием занятий; выбирали 
старост.

В этом году впервые начнет ра
ботать кружок юных шахмати
стов. Занятиями будет руководить 
перворазрядник по шахматам А. И. 
Кобозев.

Дом пионеров не имеет, к сожа

лению, своего зала со сценой. По
этому часть занятий кружков, 
требующих просторного помеще
ния, будет проходить' в соседней, 
14-й школе. Там будет- работать 
кружок затейников,* проводиться 
общие репетиции юных хореогра
фов и артистов. Акробатический 
кружок будет заниматься в поме
щении Дворца культуры.

Кроме регулярной работы 
кружков, в доме пионеров в этом 
учебном году, как и в прошлые, 
будут проходить большие массо
вые мероприятия.

У С П ЕХ  НОВОГО И Н Д И Й СКО ГО  Ф И Л ЬМ А
В кинотеатре «Победа» третий 

день демонстрируется новый ин
дийский фильм «Господин 420». 
Фильм пользуется большим успе
хом. Даже на дневных сеансах в

зале нет ни одного свободного мес
та. *

В течение двух дней фильм про
смотрело 4800 зрителей.



и Ш©Е>ТГ
Наша спартакиада

Международная жизнь

Осенняя спартакиада, которая 
проводится сейчас на нашем
заводе, ставит своей целью даль
нейшее вовлечение в занятия физ
культурой и спортом трудящихся 
завода, сдачу норм ГТО, повыше
ние спортивных результатов.

Соревнования проводятся по 
круговой системе, что позволяет 
командам одного цеха померяться 
силами с командами всех цехов 
завода. В соревнования входит 7 
видов спорта: волейбол, легкая
атлетика, стрельба, баскетбол, 
городки, шахматы,шашки, вело
кросс.

Большое оживление наблюда
лась на стадионе «Нефтяник» в 
минувшие субботу и воскресенье. 
Здесь проводились соревнования 
между цехами по легкой атле
тике.

Успешно выступил в первый 
день соревнований цех Л: 13 (на
чальник т. Хромов), занявший 1 
место, цех № 23 (начальник т. 
Набиуллин), вышедший на 2 мес
то, и цех № 15 (начальник т. Во- 
ронько), занявший 3 место. Од
нако на 2-й день соревнований 
цех 13 проявил неорганизован
ность, не сумел произвести на ра
боте подмену спортсменам,которые 
должны были отстаивать честь 
коллектива. Этим незамедлительно 
воспользовался цех № . 23, вы
ставивший хорошо сколоченную, 
дружную команду в составе 20 
человек, и прочно завоевал по 
легкой атлетике 1 место. На вто
рое место вышел цех № 13, от
ставший от победителей на 2000 
очков, и третье место занял цех 
21 (начальник т. Тагиров). Цех 
15 не сумел закрепить завоеван
ных позиций и на второй день 
соревнований оказался на 5 мес
те.

Лучшие результаты показали 
Валентина Вишковская, которая 
доминировала по всем видам 
легкой атлетики, Карлюков, прыг

нувший в длину 5,7 м, пробежав
ший 100 м. за 12,3 сек., заняв
ший также 1 место по метанию 
гранаты, толканию ядра. Хоро 
ших спортивных результатов до 
бились Якунина, Кольм, Акса- 
ментов, Фроловский, Тё, Гадов, 
Шлыгин, Бирюкова, Черушев, 
Климашев.

26 трудящихся завода сдали 
летние нормы ГТО. Выступавшая 
вне конкурса оператор другого 
завода М. Потапенко в беге на 
100 м. всего на 0,1 сек. не 
дотянула до рекорда города, ус
тановленного студенткой техни
кума т. Громченко.

Крайне неудовлетворительно 
выступил на соревнованиях ком
сомольско-молодежный цех MS 25 
(начальник т. Елин), занявший 
8 место по легкой атлетике. Не
смотря на наличие больших воз
можностей (цех работает в 1— 2 
смены) от цеха участвовал один 
спортсмен— чемпион Облпрофсо- 
вета т. Аксаментов.

Вся подготовительная работа в 
этом цехе была передоверена 
т. Мяханову, который буквально 
провалил дело, не сумел органи
зовать людей для участия в сорев
нованиях. А ведь на летней спар
такиаде. этот цех завоевал 2-ое, 
а по легкой атлетике —  даже 1 
место.

Не участвовали в соревнова
ниях по легкой атлетике цех 
№ 19 (начальник т. Демин) и ком
сомольско-молодежный цех № 12 
(начальник т. Замащиков). А ведь 
в этих цехах преобладает моло
дежь. Очевидно, общественные ор
ганизации этих цехов и их руко
водство недооценивают всей важ
ности спортивно-массовой рабо
ты. Спартакиада только началась, 
и эти цехи имеют все возможно
сти занять первые места.

Л. Ламм,
главный судья соревнований.

ЗАЯВЛЕНИЕ СТИВЕНСОНА

ВАШИНГТОН: (ТАСС). На со
стоявшейся 17 сентября пресс- 
конференции кандидат в прези
денты от демократической партии 
США Эдлай Стивенсон зачитал 
заявление, в котором он выразил 
надежду на мирное разрешение 
суэцкой проблемы. В своем заяв
лении Стивенсон отметил, что, по 
его мнению, правительство США 
обнаружило «вызывающее тревогу 
недопонимание поднимающихся 
сил,которые определяют сейчас ис
торию в Африке и Азии». «И не 
секрет,— заявил Стивенсон,— что 
я невысокого мнения о позиции, 
которую мы занимаем в последнее 
время в международных делах. Я. 
не одобряю нашу политику на 
Ближнем Востоке, особенно поли
тику Даллеса».

Югославо-индонезийское 
совместное заявление

БЕЛГРАД. (ТАСС). Белградские I ными вы гае принципами, активно

Победили футболисты Ангарска
чан команда закончила 1-ю поло- 
винуфигры. Вторая половина про-

Футбольная команда «Строи
тель— 1» приняла участие в ро
зыгрыше кубка газеты «Восточно- 
Сибирская правда» . Футболисты 
Ангарска встретились с коман
дой алюминьстроя. Игра прохо
дила на стадионе в Шелехово.

Со счетом 4:0 в пользу ангар-

ходила более напряженно. Хозяе
ва ноля сумели дважды забить 
гол в ворота ангарчан. Интерес
ный матч закончился со счетом 
4:2 в пользу ангарчан.

П. Фомин.

Товарищеская ветрена
Сборная юношеская футбольная 

команда Ангарска готовится к со 
ревнованиям на кубок областной 
газеты «Советская молодежь». 19 
августа футболисты —  юноши 
встретились на стадионе «Нефтя

ник» в товарищеском матче с 
чемпионом города —  командой 
строительного подразделения. 
Юноши одержали победу со сче
том 3:2.

Алтайский край. Колхоз име
ни Энгельса Родинского района 
имеет ежегодный доход 3,5 
миллиона рублей. Из них 1.300 
тысяч рублей дает животновод
ство. Богатые доходы позволя
ют колхозу вести строительство 
новых животноводческих поме
щений. Недавно здесь сооружен 
телятник на 60 голов. Фермы 
снабжаются водой из артезиан
ского колодца. Он дает по 150 
кубометров воды в сутки.
' На снимке: на скотном дворе 

колхоза. На переднем плане ко
лонка артезианского колодца 
для снабжения скота водой. На 
втором плане— новый телятник.

ПИСЬМО ПРЕЗИДЕНТА 
ЭЙЗЕНХАУЭРА

ПРЕМЬЕР-МИНИСТРУ НЕРУ

НЬЮ-ЙОРК. 17 сентября се
кретарь Белого дома по вопросам 
печати Хэгерти заявил на пресс- 
конференции, что президент Эй
зенхауэр направил премьер-мини
стру Индии Неру личное посла
ние. Хэгерти указал, что это пись
мо является ответом на послание 
премьер-министра Индии Неру и 
что его текст не будет опублико
ван.

Как сообщает агентство Юяай- 
тед Пресс, индийское посольство в 
Вашингтоне, подтвердив, что меж
ду Неру и Эйзенхауэром идет пе
реписка, касающаяся Суэцкого 
канала, указало, что премьер-ми
нистр Неру «категорически про
тив плана создания ассоциации 
пользователей каналом» и что он 
«подчеркивает необходимость мир
ного решения вопроса».

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ПАКИСТАНА

ЛОНДОН. 17 сентября в Лондон 
прибыл министр иностранных дел 
Пакистана Фирозхан Нун, кото
рый возглавляет пакистанскую 
делегацию на совещании 18 стран 
по суэцкому вопросу, созванном 
США, Англией и Францией.

Как сообщает агентство Пресс 
Ассошиэйшн, Фирозхан Нун сде
лал по прибытии заявление, в ко
тором отметил, что Пакистан вы
ступает за мирное урегулирова
ние суэцкого вопроса. Если ассо
циация пользователей каналом, 
сказал он, имеет намерение силой 
навязать свои желания Египту, то 
это, по нашему мнению, противо
речит Уставу Организации Объе
диненных Наций, Мы, члены 
ООН, дали обещание разрешать 
споры мирным путем.

газеты опуоликовали совместное 
югославо-индонезийское заяление, 
подписанное по окончании пере
говоров.

В заявлении указывается, что 
переговоры проходили в атмосфере 
сердечности и взаимопонимания и 
касались международных проблем, 
а также и вопросов югославо-индо
незийского сотрудничества.

Обе стороны выражают уверен
ность, что отношения между Юго
славией и Индонезией, так же 
как и между всеми другими госу
дарствами, должны основываться 
на политике активного и мирного 
сосуществования в соответствии с 
принципами, получившими свое 
выражение на конференции в 
Бандунге.

Все нерешенные международ
ные проблемы необходимо решать 
мирными средствами.

В связи с проблемой Суэцкого 
канала обе стороны считают, что 
эта проблема должна быть решена 
мирным путем, без какой бы то ни 
было угрозы применения силы и 
на основе принципа уважения 
суверенитета и достоинства Егип
та, с учетом принципа свободы 
судоходства.

Обе стороны считают также, 
что решение этой проблемы не мо
жет быть достигнуто односторон
ними действиями лишь одной 
группы стран, пользующихся Су
эцким каналом, и призывают все 
государства, согласные с указан-

и организованно содействовать 
достижению соответствующего со
гласованного решения.

С целью полного осуществления 
принципов универсальности ООН 
обе стороны выражают свое пол
ное согласие с тем, что страны, 
не являющиеся пока членами 
ООН, но отвечающие условиям Ус
тава ООН, должны быть безотлага
тельно приняты в эту организа
цию. В первую .очередь должно 
быть осуществлено законное пра
во Китайской Народной Республи
ки на представительство в ООН.

Обе стороны пришли к выводу 
о необходимости прилагать уси
лия, в первую очередь через Орга
низацию Объединенных Наций, 
для достижения международных 
соглашений по вопросам сокраще
ния вооружений, а также запре
щения использования атомного и 
термоядерного оружия.

В заявлении предусматривается 
расширение, технического, эконо
мического и культурного сотруд
ничества между обеими странами.

В заявлении указывается, что 
президент ФНРЮ Иосип Броз Тито 
приняв приглашение президента 
Республики Индонезии Сукарно 
посетить Индонезию.

Совместное заявление подписа
ли государственный секретарь по 
иностранным делам ФНРЮ Коча 
Попович и министр иностранных 
дел Республики Индонезии Руслан 
Абдулгани.

Против политики с  „позиции силы и

ЛОНДОН. (ТАСС). В английском 
рабочем движении усиливается 
недовольство политикой примене
ния силы при решении суэцкого 
вопроса, проводимой правящими 
кругами Англии. Все громче зву
чат голоса, требующие мирного 
урегулирования суэцкой пробле
мы.

17 сентября на конференции 
молодых горняков Южного Уэльса 
в Порткауле была принята резо
люция, в которой говорится, что 
суэцкий вопрос можно разрешить 
путем мирных переговоров. Резо
люция призывает правительство 
передать этот вопрос в Организа
цию Объединенных Наций и про
сит районный исполком нацио
нального профсоюза горняков зая
вить ,что горняки откажутся до
бывать уголь, если в отношении 
Египта будет применена сила.

Председатель Южноуэльской 
федерации горняков Уальям Пейн
тер, выступивший на конферен
ции, осудил также намерения Ан
глии и Франции применить к 
Египту экономические санкции.

Цеховые старосты 30 шеффилд
ских заводов, представляющие 22 
тысячи машиностроителей, на 
ежеквартальной конференции в 
Шеффилде приняли резолюцию, в 
которой охарактеризовали амери- 
вано-англо-французский план соз
дания ассоциации пользователей 
каналом, а также уход лоцманов 
— не египтян как «провокацион
ные акты».
Манчестерское отделение объеди

ненного профсоюза .литейщиков 
приняло резолюцию, одобряющую 
позицию, занятую Британским. 
конгрессом тред-юнионов и парла
ментской федерацией лейборист
ской партии, которые призвали к 
мирному урегулированию суэцкой 
проблемы.

Резолюция, осуждающая уг
розы применения силы, была при
нята муниципальным советом 
Кауденбита (Шотландия).

В Джарроу член парламента 
лейборист Э. Фернихоу выступил 
на трех публичных митингах про
теста против политики военных 
угроз.

Открытие внеочередной сессии политического 
комитета Лиги арабених стран

КАИР. 17 сентября в Каире от
крылась внеочередная сессия по
литического комитета Лиги араб
ских стран, созванная для обсуж
дения положения, создавшегося в 
связи с действиями западных дер
жав в ответ на национализацию 
Египтом компании Суэцкого ка
нала.

В работе сессии принимают 
участие министры иностранных 
дел Египта, Сирии, Ливана, Иор
дани и Судана. Делегации Сау
довской Аравии, Йемена и Ливии 
возглавляют заместители минист

ров иностранных дел, делегацию 
Ирака— бывший премьер-министр 
Тевфик Сувейди.

По окончании заседания гене
ральный секретарь Лиги Абдель 
Халек Хасуна заявил представите
лям печати, что политический ко
митет заслушал заявление мини
стра иностранных дел Египта Фав- 
зи о событиях, связанных с Суэц
ким каналом после последней сес
сии комитета.

Министр иностранных дел 
Египта, сказал Хасуна, выразил 
благодарность правительства и

народа Египта народам и прави
тельствам арабских стран за их 
поддержку Египта в вопросе на
ционализации Суэцкого канала.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Осиюк Алексей Анисимович, 
прож. в г. Ангарске, квартал 
50, дом 15, кв. 1, возбуждает 
дело о разводе с Медведевой 
Александрой Петровной, прож. 
в Хабаровском крае, г. Вязем
ский, кир. завод МПС.

Дело будет рассматриваться. 
в нарсуде г. Вяземского.

Адрес редакция: Ангарск, проспект им. Молотова, 3 (1 квартал, дом Б-8) телефоны редактора и заместителя— 51-12 «АТС».
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На новостройках города

Усилить темпы строительства 
хлебозавода Почему бывают перерасходы

На 2-ом участие 4-го стройрай- 
она постоянно фиксируются пере
расходы, и это положение никак 
не могут исправить.

А в чем дело? Дело в том, что 
техника, которая находится в 
эксплуатации на стройке, плохо, 
недоброкачественно ремонтирует
ся.

К примеру, выходят из капи
тального ремонта сварочные аппа
раты или двигатели ГАЗ —  МКВ 
с динами мощностью в 30 кило
ватт, и оказываете:!, что они сов
сем не ремонтировались или ре
монтировались плохо. Магнето 
после ремонта не дает искры, т.к. 
прерыватель, который уже срабо
тался, не заменяют. Провода бьют 
на массу, т. к. они много раз рва
лись и бессчетное количество раз 
заизолированы.

Динамо тоже плохо ремонти
руется. Выходные штыри, к кото
рым присоединяются провода для 
электросварки, отпадают, чуть до 
них дотронешься. Ясно одно: 
контроль за ремонтом плохой или 
его вообще не существует.

Кто же во всем этом виноват: 
отдел технического снабжения или 
сами руководители, в ведении ко

торых находится эта техника? По
ра бы главному механику т. Лы
кову навеети порядок в ремонте 
механизмов. Ведь из-за таких ве
щей тратится дорогое производст
венное время, и рабочие не дают 
должной производительности тру
да,

Строительные материалы на 
наш участок также во-время но 
доставляются, а иногда и совсем 
не завозятся. Рабочим самим при
ходится искать стройматериалы, 
в частности, трубы для водопрово
да. Из-за этого тоже теряется ра
бочее время. Вот поэтому у нас на 
стройке и бывают перерасходы.

Неважно обстоит дело и с повы
шением технической квалифика
ции. На нашем участке был орга
низован техминимум по повыше
нию квалификации слесарей-тру- 
боукладчиков. Три раза группа 
начинала заниматься, но так и 
не окончила намеченной програм
мы.

Руководителям участка и рай
она стоит подумать над всем к 
этими вопросами.

П. Сосунов,
слесарь 2-го участка 4-го
стройрайона.

В начале августа рейдовая 
бригада городской газеты, побы
вав на строительстве нового хле
бозавода, отметила неудовлетвори
тельный ход строительно-монтаж
ных работ на этом важном объек
те.

На днях представители редак
ции снова побывали на строитель
стве хлебозавода. Здесь еще впе
реди большой объем работы. На
чальник участка т. Сусаноз из-за 
недостатка рабочей силы прекра
тил внутреннюю отделку помеще
ний, перебросив имеющихся рабо
чих на окончание наружных ра 
бот. Сейчас, когда прошло наибо
лее благоприятное время для от
делочных работ, руководство 2-го 
строительного района начинает 
маневрировать, перебрасывая ра
бочую силу то на один, то на дру
гой объект, зачастую создавая ви
димость усиления темпов, а фак
тически весьма медленно ; и наясь 
вперед. Так, например, все время 
идет переброска рабочей силы с 
хлебозавода на холодильник и с 
холодильника на хлебозавод.

Производитель работ на хлебо
заводе т. Трегубенко говорит:

— Сейчас мне для проведения 
отделочных работ необходимо не 
менее, тридцати маляров, фактиче
ски я имею их только десять. 
Правда, мне прислали разнорабо
чих, но ясно, что человек, никог
да не. державший кисти б руках, 
не может обеспечить нужного ка
чества малярных работ.

Попрежнему узким местом на 
строительстве завода остается 
опробование и сдача отопительной 
системы, подключение теплотрас-

В коллективе автобазы област
ного автотреста все шире развер
тывается соревнование водителей- 
стотысячников.

Шофер Иван Игнатьевич Це
ховой недавно сдал свой автобус 
№ 4627 в ремонт после 228 ты
сяч километров пробега, при нор
ме 150 тысяч километров.

Водитель Павел Алексеевич Ти

На Всесоюзной промышленной 
выставке в павильоне «Бумажная 
и деревообрабатывающая промыш
ленность. Высшая школа» пред
ставлен стенд с коротким назва
нием «Ультразвук». Около стенда 
всегда многолюдно. И это не слу
чайно. В новой технике ультра
звуковые явления находят все бо
лее широкое применение. При по
мощи ультразвука, то есть не
слышимого звука, можно обнару
живать мельчайшие дефекты вну
три металла, определять качество 
бетона, убивать бактерии и даже 
стирать белье. Но этим не огра
ничивается его применение. Пу- 
тем воздействия ультразвуковых 
колебаний на вещество улучшают 
структуру металла, осаждают 
пыль, чистят детали, паяют и лу
дят алюминий и его сплавы, 
предохраняют котлы от осажде
ния накипи, производят закалку 

' деталей. Ультразвук успешно ис
пользуется для определения глу
бин моря (эхолот), для обнаруже

сы, не завершены начатые рабо
ты по вентиляции.

Медленно поступает оборудова
ние. Директор строящегося заво
да т. Синельникова не проявляет 
должной оперативности в обеспе
чении поставки оборудования. 
Больше недели решался вопрос о 
доставке на строительство при
бывших в адрес дирекции фасон
ных труб, ошибочно завезенных 
в Иркутск. Нз-за того, что уже 
прошли все сроки поставки четы
рех резервуаров для дрожжевого 
отделения, емкостью 2200 лит
ров каждый, их в случае прибы
тия можно устанавливать, только 
предварительно разобрав крышу. 
Изготовлять емкости теперь при
дется на месте, сваривая их из 
отдельных листов.

Много еще предстоит работы по 
благоустройству прилегающей к 
заводу территории. К постройке 
кирпичной ограды по фасаду зда
ния здесь только еще приступают, 
завозится материал для установки 
деревянного забора. Медленно, с 
перебоями идет асфальтирование. 
В день проверки, 19 сентября, 
бригада асфальтировщиков про
стаивала, так как вместо 25 тонн 
асфальтной массы по заявке по
лучила только 8 тонн.

Хлебозавод должен войти в 
строй в ноябре нынешнего года. 
Времени осталось мало, а объем 
работы еще большой. Управление 
строительства должно усилить 
внимание этому первоочередному 
объекту, предназначенному улуч
шить снабжение жителей города 
хлебопродуктами.

А. Тердецкий.

хонов на своем автобусе взял обя
зательство довести проЗйг без ка
питального ремонта до 200 ты
сяч километров (при норме 100 
тысяч), и успешно выполняет свое 
обязательство.

Перевыполнили нормы пробега 
на своих машинах водители тт. 
Пиксанов, Бочаров, Гершевич и 
другие.
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ния косяков рыбы (рыболокатор). 
Из этих примеров видно, какое 
большое будущее принадлежит 
ультразвуку.

Ультразвук образуется за счет 
упругих волнообразно распростра
няющихся колебаний частиц. Че
ловеческое, ухо улавливает не бо
лее 20 тысяч таких колебаний в 
секунду, а ультразвук намного 
превышает это число. Существует 
несколько способов получения 
ультразвука. В промышленных 
условиях наиболее распространен
ным является метод, основанный 
на явлении вибрации.

В павильоне демонстрируются в 
действии оригинальные прибо
ры — ультразвуковой дефектоскоп 
и генератор ультразвуковых коле
баний. Родиной ультразвуковой 
дефектоскопии является Советский 
Союз. Еще в 1927 году советский 
ученый С. Я. Соколов впервые 
открыл свойство ультразвуковых 
лучей проходить через металл. 
Через год он построил первый

Днепропетровская область. В
Кривом Роге на дне реки Сакса- 
гань и ее берегах находятся боль
шие запасы железной руды. Что
бы приступить к ее добыче, надо 
было отвести реку от рудных за
лежей. С этой целью криворож
ские шахтостроители проложили 
иятикилометровый тоннель. На 
базе Саксаганьского месторожде
ния создается несколько мощных 
карьеров с открытым способом до
бычи руды. Заканчивается соору
жение новой шахты «Саксагань» 
на руднике имени Дзержинского, 
которая вступит в строй в теку
щем году.

На снимке: новая шахта «Сак
сагань» на руднике имени Дзер
жинского.
-------- it  М----Г---
Ремонт затянулся

10 августа в детсад Ш 1 ЗККУ 
пришли ремонтники. У здания по
явились ящики с известью, це
мент, песок, опилки. Когда на
чался ремонт групповых комнат, 
все малыши почти весь день про-; 
водили на воздухе. Летом это было 
неплохо. Сейчас, особенно по ут
рам, очень свежо и дети, естест
венно, не могут находиться це
лый день на улице. Но малы
шам, посещающим детский сад 
№ 1, деваться некуда. В  группах 
все еще хозяйничают ремонтники, 
и дети лишены возможности иг
рать и отдыхать в тепле.

Но даже и во дворе детям по- 
существу негде играть. Ремонтни
ки заняли полдвора строитель
ными материалами.

Г. Медведев.

ультразвуковой дефектоскоп. Впо
следствии С. Я. Соколов разрабо
тал импульсный метод ультразву
ковой дефектоскопии, основанный 
на принципе приема ультразвуко
вых импульсов, отраженных от 
дефектов внутри металлов. Како
во же назначение ультразвукового 
дефектоскопа?

Отличное качество, прочность 
изделий и заготовок прежде всего 
зависят от внутренней однородно
сти металла. Разнообразные дефек
ты внутри металла —  раковины, 
трещины, шлаковые включения и 
другие —  трудно обнаружить 
обычным способом. При помощи 
ультразвуковых лучей контроль 
внутренней однородности изделий 
и заготовок открывает широкие 
перспективы в металлургии и ма
шиностроении. При этом контроль 
можно осуществить почти на лю
бой стадии производства. Принцип 
действия дефектоскопа заключает
ся в том, что он посылает в кон
тролируемые изделия ультразву
ковые импульсы с последующей 
регистрацией их на экране элек
тронно-лучевой трубки. В качест
венном изделии дефектоскоп уло
вит два импульса: начальный и 
отраженный от дна контролируе
мого изделия. Если же он обнару

Однажды
Мы увидели его, когда машина i 

вышла из-за поворота. Он шел по 
обочине дороги. Услышав шум ма
шины, он остановился, поднял 
руку, затем опустил ее и пошел 
дальше.

Мы переглянулись, и шофер ос
тановил машину.

На мальчике были резиновые 
сапоги, школьная форменная фу
ражка, красный галстук, порт
фель с ремешком через плечо — 
короче, таким он запомнился мне, 
когда усаживался в кабине.

По дороге мы разговорились. 
Звать его Коля. Идет домой из 
школы: учится хорошо, в 7-ом 
классе. Отец и мать работают в 
совхозе; ееть дома младше его —  
брат и сестренка. Когда же ноин-

жит трещину или раковину, то 
появится третий дополнительный 
импульс, отраженный от дефекта.

Ультразвуковая дефектоскопия 
находит большое применение в 
промышленности. Например, на 
Кировском заводе в Ленинграде 
первым осуществили ультразвуко
вой контроль поковок.

Известно, что твердые и хруп
кие металлы, стекло, керамику, 
алмазы сложно обрабатывать су
ществующими способами. На по
мощь работникам промышленности 
пришел ультразвук. В павильоне 
доходчиво рассказывается, как 
происходит сверление, а точнее—  
долбление металла ультразвуком. 
Новый метод дает возможность вы
сверливать в металле отверстия 
различных размеров и форм: круг
лые, квадратные, звездообразные, 
ромбовидные. Это происходит по
тому, что инструмент, проделыва
ющий отверстие в металле, дви
жется возвратно-поступательно, а 
не вращается. На ультразвуковом 
станке металл обрабатывается го
раздо быстрее, чем обычным спо
собом, и меньню-лроисходит по
терь металла. Так, резка механи
ческим способом германия, кило
грамм которого стоит несколько

на дороге
тересовался, как же он добирается 
в шкоду, он почему-то посмотрел 
на шофера и сказал: «Почти
всегда пешком». Мы доехали. Ко
ля вылез из кабины, сказал шо
феру: «Спасибо, дяденька» и за
шагал домой. Мы подвезли одного 
Колю, а сколько таких школьни
ков шагает по дороге из совхоза в 
поселок им. Куйбышева -и обратно. 
Сейчас еще тепло, а ведь детям 
придется ходить по 3— 4 кило
метра в школу и в зимнюю стужу. 
Все это наводит на мысль, что не
обходимо всерьез подумать, как 
облегчить детям, живущим в рай
оне совхоза, путь в школу.

Боровиков, 
инженер-химик центральной 

лаборатории.

тысяч рублей, ведет к отходу 
большого количества ценнейшего 
металла. Ультразвуковой станок 
отрезает тонкой безопасной брит
вой пластинки германия сразу не
обходимого размера.

Ультразвук незаменим при пай
ке алюминия. В народном хозяй
стве алюминий находит все более 
широкое применение, но использо
вание его затрудняется гачастую 
сложным процессом пайки. С по
верхности многих металлов обыч
но окись удаляется при помощи 
флюсовой очистки. На алюминии 
же окись обычным способом нель
зя удалить. В промышленности 
изготовляют особый припой для 
алюминия. Но даже и при его ис
пользовании необходима довольно 
трудоемкая, малопроизводительная 
и, как правило, низкого качества 
механическая обработка. А при 
ультразвуковом способе неизмери
мо повышается производитель
ность труда, улучшается качество 
алюминиевых изделий. При этом 
и сам процесс обработки алюминия 
очень прост. Достижения науки 
и техники открывают путь к ши
рокому применению ультразвуко
вых волн в народном хозяйстве.

Л. Климов,

Стотысячники

Новости науки и техники

Применение ультразвука 
в технике


